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市人大代表、河南出入境检
验检疫局财务处处长郭学良十
分关注郑州的对外经贸事业，他
说，近5年来，郑州的对外经贸事
业发展突飞猛进，贸易总和翻了
两三番。尤其是富士康的入驻
以及郑欧班列的开通和常态化
运营，都带动了相关产业的飞速
发展。

“政府工作报告 5 年规划提
到‘航空港经济区带动大都市’，
这非常符合河南实际和郑州外
贸实际。另外，自然之美也将带
动郑州的外贸发展。”郭学良说，
随着郑州肉类口岸的建成以及
货物航班的增加，郑州将占领中
西部高地，前景美好。同时，郑
州的现代商贸物流业也将进一

步壮大，以郑欧班列多元化运营
和郑州国际陆港建设为支撑，全
力打造中欧铁路运输中心节点
城市和新丝绸之路经济带“桥头
堡”。郑欧班列、跨境贸易电子
商务规模化运营，食品、药品、汽
车整车等特种商品进口指定口
岸功能不断完善，完成电子口岸
平台建设，通关更加便利化。
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“PM2.5 看上去是个环境问
题，实际上也是经济问题、政治
问题、社会问题和民生问题。”作
为“80 后”企业家，市人大代表、
郑州酷派电子设备有限公司董
事长马玲最关注的是如何降低
PM2.5、电动车打码等热点话题。

“活性纳米二氧化钛溶胶在

室内室外涂上以后，能够直接吸
收汽车尾气等有害物质，对降低
PM2.5 有很大帮助。”马玲建议，
郑州市所有新建建筑物外墙应
使用活性纳米二氧化钛溶胶。
此外，必须大幅度调整能源结构
和产业结构，加快淘汰污染严重
的企业，同步提升车用燃油品质

和新能源汽车等。
“郑州市电动车出事故比较

多，建议每个电动车都能像人一样
拥有身份证，出了事故后可以追
溯。”马玲说，目前山东省已经实现
电动车全部打码，像机动车编号一
样，每个派出所一台设备，这样便
于管理，希望郑州也能尽快推行。

在郑州推行电动车实现打码
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市人大代表、河南省索克实
业有限公司董事长姜芳说，政府
工作报告浓缩了未来五年全市
民生和重点项目的推进工作和
方法，作为企业代表，在关注和
支持整个工作发展的同时，对全
市未来发展也充满信心。

在谈到重点基础工作推进
中，姜芳表示，企业需要名片和

核心竞争力，作为省会城市，郑
州也应该打造属于自己的名片，
要提高对外城市的认识。

作为企业的高层，姜芳非常
重视人才教育问题。“公民在享
有基础教育的同时，还要将眼光
放得更长远。”姜芳说，教育不仅
要为当前经济发展提供服务，更
要展望未来，为未来经济社会发

展提供人才支撑，要重视上班前
的社会教育和上班后的职业教
育。“目前，我国义务教育法规定
的义务教育年限为九年，在义务
教育和上班前的教育过程中，要
让学生在学校得到更多社会教
育，与此同时还要考虑到上班后
中小企业员工以及中小企业高
层的职业教育。”

郑州要打造叫得响的名片
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推动污泥资源化利用
“做好污水处理工作不仅能

改善环境卫生，还可以为城市添
绿，推动建成自然之美、社会公
正、城乡和谐的现代化都市区建
设。”市政协委员、郑州市污水净
化有限公司董事长梁伟刚谈起
了自己的老本行。

梁伟刚介绍，半年后市区将
有三个新的污水处理厂建成投

用，届时市区的污水处理需求基
本可以满足。

“我们正打算到三门峡、襄
樊等地学习，尝试建设‘移动森
林’。”梁伟刚解释说，城市污水
处理产生的污泥含有有机质和
氮磷钾，可做园林绿化用肥。“移
动森林”就是在透水性较好的容
器内填放营养土种植苗木，苗木

成材后连容器带营养土一同移
植出售。

“襄樊市采用‘移动森林’的
方式成功培 育 出 了 玉 兰 、含
笑 、银 杏 、樱 花 、紫 薇 、桂 花
等 苗 木 ，希 望 我 们 在 做 好 污
水处理工作的同时也能为我
市 的 生 态 绿 化 尽 一 份 力 。”
梁伟刚说。

“政府工作报告提出，今后五
年，我市将紧紧抓住中原经济区
和航空港实验区建设两大历史机
遇，全力打好郑州转型发展、跨越
发展这场硬仗，着力奠定综合交
通枢纽、现代产业基础、可持续发
展的生态基础、良好的政务环境
基础。这些务实举措将为郑州形
成现代化都市区、初步确立国家

中心城市地位奠定坚实基础。”昨
日，谈到未来郑州发展美好蓝图，
市政协委员、河南鹏升企业集团
董事长张之鹏满怀信心地说。

在谈到郑州如何构建国家
中心城市时，张之鹏分析说，郑
州区位优势优越，尤其是在物流
集散方面优势得天独厚，建议郑
州应尽快构建现代物流产业体

系，同时提前规划建设电商时代
物流集散体系。

针对他所关注的都市农业
发展，他提出建议：市政府应出
台扶持“大个头”农业集团相关政
策，将其打造为靓丽的“郑州名
片”，同时依托都市观光型农业打
造郑州沿黄休闲旅游带，让市民
感受到郑州都市区的无穷魅力。

构建郑州现代物流体系

初步建成 自然之美、社会公正、城乡和谐的
现代化都市区

珍惜形势 强化责任 敢于担当 勇于作为 务实求效 确保“两个初步”目标的实现

初步确立 以国际化、现代化立体综合交通枢纽为特征的
国家中心城市地位
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